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Oggi, in Venezia, nella sala del consiglio alle ore 10,00 è stato convocato il senato degli 
studenti con nota del 9 dicembre 2008, prot. n. 18397, tit. II/cl. 9/fasc. 9. 
 
Sono presenti i sottoelencati signori, componenti il senato degli studenti dell’Università 
Iuav: 
Niccolò Bocenti 
Pietro Boscolo “Marchi” 
Maria Letizia Cuppoletti 
Michalis Dolapsakis 
Martina Iridio 
Stefano Miazzo 
Marta Montevecchi 
Giovanni Niero / entra alle ore 11,20 
Dario Opportuni 
Francesca Pinato 
Francesca Salatin 
Sebastiano Sportelli 
 
Hanno giustificato la loro assenza: 
Erika Bastianello 
Riccardo Bermani 
Alberto Bertolin 
Alberto Gatti 
Martino Genchi 
Valentina Gobbi 
Alberto Meini 
Carlo Pandolfo 
Dario Pavon 
Giuditta Rizzato 
Matteo Segato 
Chiara Vecchiarelli 
Panagiotis Voulgaris 
 
Sono assenti: 
Francesco Burlando 
Andrea Fabbro 
Sara Mazzoni 
Tommaso Speretta  
 
Presiede la senatrice Francesca Salatin, che verificata la validità della seduta la dichiara 
aperta alle ore 10,45. 
Esercita le funzioni di segretario la senatrice Francesca Pinato. 
 
Il senato degli studenti è stato convocato con il seguente ordine del giorno: 
1 Comunicazioni del presidente 
2 Senato studenti: responsabilità e rappresentatività 
3 Questionari per la valutazione didattica: avanzamento lavori 
4 Proposte iniziative culturali e situazione bilancio 2008 e anni precedenti 
5 Varie ed eventuali 
 
Il senato degli studenti prende atto che non ci sono comunicazioni. 
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Sui seguenti argomenti iscritti all’ordine del giorno il senato degli studenti: 
2 Senato studenti: responsabilità e rappresentatività (rif. delibera n. 22 Sds/2008) 
delibera all’unanimità di richiedere agli uffici di predisporre un documento in merito alle 
presenze effettive dei componenti del senato stesso nelle sedute dell’anno. 
Nel corso della discussione interviene la senatrice Francesca Pinato, la quale, in merito 
alla partecipazione da parte dei senatori all'organizzazione delle attività e iniziative 
approvate unanimemente dal senato degli studenti, rileva come per lei ed altri membri 
presenti alla seduta odierna l'approvazione unanime non necessariamente comporti lo 
stesso interesse e una disponibilità di tempo da parte di tutti i membri del senato degli 
studenti nell'organizzazione dell'attività, ma semplicemente la non obiezione alla 
realizzazione della stessa da parte dei promotori. 
In caso contrario, le incomprensioni sorte all'interno del senato sono da attribuire ad una 
diversa interpretazione del concetto di "approvazione", sia essa unanime o del singolo. 
3 Questionari per la valutazione didattica: avanzamento lavori (rif. delibera n. 23 
Sds/2008) 
delibera all’unanimità di approvare il lavoro presentato 
4 Proposte iniziative culturali e situazione bilancio 2008 e anni precedenti (rif. delibera 
n. 24 Sds/2008 – allegati: 2) 
(alle ore 11,20 entra Giovanni Niero) 
delibera all’unanimità di : 
a) approvare e finanziare l’iniziativa “Workshop interfacoltà per la riqualificazione dei 
giardini di Ca’ Tron”descritta nell’allegato 1 proposta dal senatore Dario Opportuni che ne 
assume la responsabilità, concedendo per la sua realizzazione un finanziamento 
complessivo di € 3.000,00; 
b) chiudere tutti gli impegni relativi alle attività gestite direttamente dai senatori in merito 
all’esercizio finanziario 2003, 2006 e 2007; 
c) riportare nell’esercizio finanziario 2009 le impegnative della categoria 3 capitolo 31 
“Iniziative studenti” prg. 901 relative agli esercizi finanziari dell’anno 2007 e 2008 descritte 
nell’allegato 2 
 
 
Il presidente dichiara chiusa la seduta alle ore 11,40. 



 
 
 

il segretario il presidente 

 

16 dicembre 2008 
delibera n. 22 Sds/2008/Da-ai 

pagina 1/1 

 
2 Senato studenti: responsabilità e rappresentatività 
Il presidente ricorda che nella seduta del 10 novembre 2008 è stata rilevata la scarsa 
partecipazione da parte dei senatori all’organizzazione delle numerose attività culturali ed 
iniziative approvate unanimemente dal senato degli studenti. In tale occasione il presidente 
invitava ad una maggiore e concreta presenza da parte di tutti i componenti del senato, per 
evitare una concentrazione di impegni a carico di poche persone e sempre le stesse. 
Al riguardo evidenzia il protrarsi della difficoltà di raggiungere il numero legale nelle sedute 
del senato degli studenti a causa delle numerose assenze, oltre alla scarsa 
rappresentatività degli studenti in occasione delle sedute in altri organi. 
A tale riguardo il presidente rinnova l’invito alla presenza concreta nelle attività istituzionali 
del senato degli studenti e propone di richiedere agli uffici di procedere con una verifica in 
merito alle presenze effettive dei componenti del senato nelle sedute dell’anno e alle 
eventuali decadenze di senatori in collegamento con lauree e trasferimenti ad altre 
università, al fine di valutare in una prossima seduta l’effettiva partecipazione e provvedere 
ad eventuali nuove nomine in particolare in relazione ai ruoli di rappresentanza in altri 
organi. 
Il presidente dà avvio alla discussione nella quale interviene la senatrice Francesca 
Pinato, il cui intervento è riportato nel verbale della seduta. 
Il presidente chiede al senato degli studenti di esprimersi in merito. 
Il senato degli studenti, udita la relazione del presidente e visti lo statuto e il 
regolamento generale di Iuav, delibera all’unanimità di richiedere agli uffici la 
predisposizione di un documento in merito alle presenze effettive dei componenti del 
senato stesso nelle sedute dell’anno. 
 



 
 
 

il segretario il presidente 

 

16 dicembre 2008 
delibera n. 23 Sds/2008/Da-ai 

pagina 1/1 

 
3 Questionari per la valutazione didattica: avanzamento lavori 
Il presidente ricorda che nella seduta del 20 ottobre 2008 il senato degli studenti ha 
deliberato di avviare la predisposizione di questionari, differenziati per le tre facoltà 
dell’ateneo, al fine di raccogliere le osservazioni degli studenti di Iuav secondo indicatori 
diversi da quelli previsti dal ministero ed elaborati dal nucleo di valutazione. 
A tal fine si è costituito un gruppo di lavoro per la predisposizione dei questionari stessi 
composto da senatori delle tre facoltà con il coordinamento di Panagiotis Voulgaris. 
Il presidente invita Panagiotis Voulgaris a relazionare in merito, il quale ricorda che questa 
iniziativa ha lo scopo di verificare quali siano i disagi più ricorrenti lamentati dagli studenti in 
ciascuna sede, per restituirne il quadro agli uffici competenti con il tramite del senato degli 
studenti. 
Informa inoltre che per la progettazione dei questionari è stata rilevata la necessità di 
individuare domande mirate evitando la risposta aperta, secondo criteri omogenei che 
consentano da un lato di evidenziare le principali criticità riscontrate in ciascuna facoltà; 
dall’altro di raffrontare i dati ottenuti secondo modalità statisticamente coerenti, per renderli 
più facilmente trasferibili alle varie realtà dell’ateneo. 
Il presidente chiede al senato di esprimersi in merito. 
Il senato degli studenti, udita la relazione del presidente e degli studenti impegnati 
nella predisposizione dei questionari, delibera di approvare il lavoro presentato. 
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4 Proposte iniziative culturali e situazione bilancio 2008 e anni precedenti 
Il presidente informa il senato degli studenti che è pervenuta la proposta di attività culturale 
dal titolo: “Workshop interfacoltà per la riqualificazione dei giardini di Ca’ Tron – I giardini 
segreti” presentata dal senatore Dario Opportuni.  
Il presidente invita Dario Opportuni ad illustrare l’iniziativa stessa, il quale ricorda che nelle 
sedi veneziane di Iuav sono presenti numerosi spazi aperti quali corti, cortili, chiostri e 
giardini storici di notevole interesse, che potrebbero essere riscoperti nel loro utilizzo 
quotidiano attraverso le riqualificazione del loro disegno. Tra questi, il giardino più 
interessante è stato individuato a Ca’ Tron. 
Su tali basi è stato elaborato un progetto, descritto nell’allegato alla presente delibera 
(allegato 1 di pagine 4), finalizzato alla realizzazione di un laboratorio che coinvolgerà le tre 
facoltà dell’ateneo nell’organizzazione e nella partecipazione. Si prevede infatti la 
partecipazione a 15 studenti, ripartiti per facoltà, concordando con i presidi la possibilità di 
collegare agli elaborati prodotti l’acquisizione di crediti liberi. 
Per la realizzazione di tale iniziativa, si richiede un contributo del senato degli studenti pari 
a € 3.000,00. 
Il presidente comunica altresì che si rende necessario deliberare in merito alla situazione 
relativa agli impegni di spesa da ridurre o annullare al fine di consentire il riaccertamento 
dei residui passivi, così come previsto dagli articoli 30 e 46 del regolamento amministrativo-
contabile di ateneo. 
Il presidente cede la parola al responsabile amministrativo del senato degli studenti, la 
senatrice Miriam Rossetti, la quale illustra la situazione relativa ai residui della categoria 3 
capitolo 31 “Iniziative studenti” degli esercizi finanziari 2003, 2006 e 2007 delle impegnative 
inevase alla data odierna precisando che non sono pervenute da parte dei responsabili 
delle attività dichiarazioni di rinuncia al finanziamento. 
Il responsabile amministrativo comunica che per l’esercizio finanziario 2003, 2006 e 2007 
risultano aperte le seguenti attività culturali seguite direttamente dai senatori:  
- l’iniziativa “Sulla soglia del corto” finanziata nella seduta del senato degli studenti del 30 
giugno 2006, il cui importo residuo è pari a € 271,66; 
- l’iniziativa “Concorso idee” finanziata nella seduta del senato degli studenti del 7 dicembre 
2006 per un importo di € 690,00; 
- l’iniziativa “Prospettive” finanziata nella seduta del senato degli studenti del 29 maggio 
2007, il cui importo residuo è pari a € 464,70; 
- le iniziative finanziate nella seduta del senato degli studenti del 26 giugno 2007 “Delirious 
New York a Londra” per un importo di € 1.000,00 e “Corriere per distribuzione Arnolfo” per 
un importo di € 200,00; 
- le iniziative finanziate nella seduta del senato degli studenti del 17 dicembre 2007 
“Concorso idee: incremento” per un importo di € 610,00, “Concorso fotografico” per un 
importo di € 1.300,00 e “Spazi per l’istruzione” per un importo di € 1.500,00. 
A tale riguardo il responsabile amministrativo informa che gli impegni per tutte le iniziative 
sopra descritte possono essere chiusi. 
Il responsabile amministrativo comunica inoltre che è opportuno mantenere aperti gli 
impegni per l’iniziative finanziate con il bando per le attività formative del 2007 “Perché nò” 
del gruppo Not, il cui importo residuo è pari a € 832,00 e “Katarina 06” del gruppo Pulska 
Grupa il cui importo residuo è pari a € 800,00, per consentire agli uffici competenti i 
passaggi necessari alla chiusura definitiva delle loro pratiche. 
Il responsabile amministrativo comunica infine la situazione relativa all’esercizio finanziario 
2008 che, sulla base di quanto illustrato e tenendo conto della sopra descritta richiesta di 
finanziamento per l’iniziativa “Workshop interfacoltà per la riqualificazione dei giardini di Ca’ 
Tron”, risulta come riepilogato nell’allegato prospetto (allegato 2 di pagine 1). 
Alla conclusione della relazione del responsabile amministrativo, riprende la parola il  
presidente e chiede al senato degli studenti di esprimersi in merito. 
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Il senato degli studenti, udita la relazione del presidente e del responsabile 
amministrativo e vista la proposta del senatore Dario Opportuni, delibera 
all’unanimità di : 
a) approvare e finanziare l’iniziativa “Workshop interfacoltà per la riqualificazione dei 
giardini di Ca’ Tron”descritta nell’allegato 1 proposta dal senatore Dario Opportuni 
che ne assume la responsabilità, concedendo per la sua realizzazione un 
finanziamento complessivo di € 3.000,00; 
b) chiudere tutti gli impegni relativi alle attività gestite direttamente dai senatori in 
merito all’esercizio finanziario 2003, 2006 e 2007; 
c) riportare nell’esercizio finanziario 2009 le impegnative della categoria 3 capitolo 31 
“Iniziative studenti” prg. 901 relative agli esercizi finanziari dell’anno 2007 e 2008 
descritte nell’allegato 2. 












